

ABSTRAK

Sa'adah, Nihayatus, 2022 "INTERNALISASI NILAI-NILAI ISLAM MODERAT DI DESA WINDU KARANGBINANGUN LAMONGAN" Unisda Lamongan Pembimbing (1) Prof. Dr. KASUWI SAIBAN, M.Ag (2) Dr.H. KHOTIB SHOLEH, M.A.

Nilai Islam moderat telah melahirkan sebuah peradaban besar dengan spektrum yang luar biasa mencengangkan dunia. Pendidikan Islam mempunyai peran dalam menginternalisasikan nilai-nilai moderat pada masyarakat yang dapat dibentuk melalui lembaga-lembaga, baik lembaga formal, lembaga non formal atau lembaga informal. Uniknyanya di desa Windu Karangbinangun Lamongan ini para masyarakat memiliki cara tersendiri dalam merawat keberagaman dan toleransi dalam merawat kebhinekaan dalam kehidupannya. Disana yang mayoritas muslim namun terdapat kalangan minoritas yang beragama kristen, seperti yang dipertontonkan umat beragama yang ada di desa tersebut yaitu umat Muslim dan Umat Kristen dapat hidup berdampingan dengan rukun.

Penelitian ini bertujuan untuk menemukan dua hal; (1) mendeskripsikan proses internalisasi nilai-nilai Islam moderat di masyarakat serta kegiatan harian dalam membentuk nilai-nilai moderat. (2) Faktor penunjang dan penghambat proses internalisasi nilai-nilai Islam moderat di masyarakat desa Windu.

Jenis penelitian ini adalah field research, dengan metode deskriptif kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini yaitu, tokoh masyarakat, tokoh agama, peserta didik dan pendidik. Teknik pengumpulan data berupa wawancara, observasi, dan dokumentasi. Langkah-langkah analisis data yaitu reduksi data, penyajian data, verifikasi data. Uji keabsahannya menggunakan triangulasi sumber.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa, internalisasi nilai-nilai Islam moderat di lingkungan desa Windu Karangbinangun Lamongan terbagi menjadi tiga tahap, dan ada tindak lanjut setelah 3 tahap tersebut terlaksana: tahap pertama transformasi nilai, tahap yang kedua transaksi nilai, tahap ketiga berkaitan dengan transinternalisasi nilai dan selanjutnya terdapat tindak lanjut kegiatan semacam evaluasi untuk memantau hasil dalam proses internalisasi nilai-nilai moderat. Beragam kegiatan khusus seperti giat gotong royong, yasinan, pengajian, dan bekerjasama dengan lembaga lain yang mendukung terbentuknya sifat moderat di dalam diri masyarakat. Faktor penunjang dalam Implementasi Nilai Islam Moderat di desa Windu Karangbinangun Lamongan ialah ada yang dari dalam (internal) diantaranya adalah karakter dari masing-masing individu, faktor dari luar (eksternal) diantaranya adalah pendidikan, Fasilitas, Teman/Pergaulan. Begitu juga faktor penghambat dalam Implementasi Nilai Islam Moderat di desa Windu Karangbinangun Lamongan ialah dari dalam (internal) diantaranya adalah karakter masing-masing individu, sedangkan faktor dari luar (eksternal) yaitu minimnya pengetahuan, media sosial, dan pergaulan.

Kata Kunci: Internalisasi, Nilai-nilai Moderat, Masyarakat.